
小中一貫教育の一つとして，中学校
教諭が小学校で授業を行っています。今

， 。年度は 体育と音楽を中心に英語・理科で取り組んでいます
１学期は３８回，２学期は５４回実施しま
。 「 」した 小学生の感想では 授業が楽しくなる

「どうやればいいのかを分かりやすく教えて
くれる」等の声が聞かれます。今後もできる
限り実施していきます。

鹿島中学校では 「めあてを立，
生活保健部てる 「小テストの実施 「生徒」 」

自身による自己評価」等の授業 生活保健部は，主に生徒の生
五則を実施しています。日々の授業の中ですべてを行うこと 活(服装・過ごし方等)と健康に
は難しい面もありますが，本校の先生方は何とか実施しよう 係わる活動を行っています。部長は孟志君，
という気迫で取り組んでいます。写真からはその一端や，生 副部長は夏南さんです。今月は，正しい身な
徒の興味・関心を引き出しながら生徒主体の授業を行ってい りについて考える資料(右写真)を作成し掲示
ることが伝わるのではないでしょうか。 しています。先月は，睡眠等に関する調査も

行っていました。
文化学習部
文化学習部は図書の貸し出し

や学習面に関する取組を行って
。 ， 。います 部長は麻琴さん 副部長は真司君です

今月も良書の紹介(左写真)を行っています。先
。永山教諭の体育↑ 春畑教諭の英語↑ 前村教諭の国語↑ 月は学習に関係のある書籍を紹介していました

本 部
本部では，会長の和史君，副会長は亮哉君が学校全体に係

わる取組を行っています。今月は朝のあいさつ運動に取り組
んでいます。先月は仲良し運動を行っていました。

泊教諭の音楽↑ 寺地教諭の理科↑ 雨宮教諭の社会↑

右のグラフ
11は，今月

日から 週間に生徒が家庭で行った学1
鹿島中に今年も花が咲き誇っ 習の結果です。テスト前ということで

ています。年末の強風・塩害を乗 すが， ･ 年生は十分と言える時間で1 2
り越え見事に咲いています。苑川 はありません 「自分のため」に，更。
主事が世話をした賜です。 なる努力が必要です。福元教諭の数学↑

如月鹿島中学校だより

和・輪・我
平成２３年２月発行
薩摩川内市立鹿島中学校

1年の反省を行い，進学･進級の心構えをもつ

一事徹底事項「１年を振り返り目標を決めよう」

３月の生活努力目標

PTA○ ４日(金) １・２年生授業参観・学級

○ ６日(日) つばきマラソン大会

○ ８日(火) １・２年実力テスト（～９日)

公立高等学校入学者選抜試験（～９日)

○１０日(木) 納金日

○１１日(金) ３年生を送る会（生徒会活動）

○１４日(月) 卒業式予行練習 ３年生美化作業

○１５日(火) 第６３回卒業式

○１６日(水) 公立高等学校入学選抜者試験合格発表

○１７日(木) 新中学１年生体験入学

○１８日(金) 夜回り

○２１日(月) 春分の日

○２５日(金) 大掃除 修了式 学級活動

○２７日(日) 送別会(予定)PTA
○２９日(火) 小中合同離任式
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ブロッコリーとひよどり
校長 河野通芳

元旦前後の寒波襲来を皮切りに，今年の冬は例年以上に寒さが

厳しいようです。甑島の１月の平均気温は，６．２度で例年の１

０度前後と比べても，そのことが裏付けられます。

毎年子どもたちの目に付きやすいところで，成長を見せられる

ように，食育目的の野菜を栽培するようにしています。夏場は職

員室前の畑でスイカを育てましたが，秋からは校舎前の細長い花

壇に，ブロッコリーを栽培しています。一昨年は秋の長雨でたま

寒さにも気候の変動にも強いねぎがほぼ壊滅状態だったので，

ブロッコリーに白羽の矢を立てました。種からの栽培でしたが，

， 。発芽率もよく １１月初めには移植して順調に生育していました

ところが，１２月に入って，朝来てみると，大きなブロッコリー

の葉が，雨傘の骨のようになっているのに，何度も出くわしまし

た。ブッロッコリーによくつく青虫の仕業にしては，食べっぷり

がすごすぎます。それがヒヨドリのせいだと気づくのに時間はか

かりませんでした。ヒヨドリは，初めのうちこそ人のいない時を

見計らってブロッコリーを食べていましたが，やがて人がいよう

と，追い払われてもすぐやって来ては，食べるなど傍若無人とい

う感じになりました。

このままでは，収穫どころではないので，防風ネットを四方に

，「 」 。 ，張り巡らし ブッロコリー防衛 に躍起となりました しかし

ヒヨドリは土を掘り返して中に進入したり，網の隙間に無理矢理

体を押し込んだりと 「闘い」に明け暮れる１月になりました。，

聞けば鹿島で野菜を作られている方のところでも，青瀬でも西山

よほど山にでも同じようにヒヨドリの害がでているとのこと，

えさがないのだろうと，今年の冬の寒さを実感しました。
ヒヨドリの被害も一段落して，ブロッコリーもそろそろ

収穫ができるぐらい大きくなってきました。生徒たちも，
ものものしい「警備体制」の中で何を育てているのか不思
議に思ったと思いますが，何かを育てていくには，思いも
よらない苦労やハプニングがつきものだと，感じてもらえ
ればよいと思います。ヒヨドリのおかげで数は少なくなっ

， 「 」てしまいましたが 苦労の末収穫した メイドイン鹿島中
のブロッコリーを味わってみてください。


